

Une perspective intergénérationnelle pour prévenir les problèmes de comportement, l'échec scolaire et les difficultés d'intégration sur marché du travail

Conférence-ZOOM à 14 heures le 16 février 2022

par Richard E. Tremblay, professeur émérite aux Départements de psychologie et de pédiatrie de l'Université de Montréal.



Avec plusieurs collègues et étudiants, je mène depuis 40 ans un ensemble d'études longitudinales et expérimentales qui visent à comprendre et prévenir le développement des difficultés d'adaptation psychosociales des enfants, des adolescents, et des adultes. Nous étudions les facteurs génétiques aussi bien que les facteurs environnementaux. Nous étudions les problèmes de réussite scolaire, aussi bien que les problèmes de santé physique, de santé mentale et de criminalité. Nos conclusions les plus importantes pour prévenir ces multiples problèmes m'ont énormément surpris. Elles auraient irrité Jean-Jacques Rousseau, mais elles n'auraient pas surpris Thomas Hobbes, ni même Saint Augustin!

Richard E. Tremblay est professeur émérite aux Départements de psychologie et de pédiatrie de l'Université de Montréal. Il est également professeur émérite à l'École de santé publique du University College Dublin, en Irlande. En collaboration avec des collègues de l'UdeM, de McGill et de Laval, il a créé le Groupe de recherche interuniversitaire sur les inadaptations psychosociales des enfants (GRIP) en 1984. Il a initié la création d'un ensemble d'études longitudinales sur le développement de plusieurs milliers d'enfants, de la naissance à l'âge adulte pour comprendre les origines bio-psycho-sociales des difficultés d'adaptation et pour identifier des interventions préventives efficaces.

Richard Tremblay est membre de l'Ordre du Canada et de l'Ordre du Québec. Il a reçu plusieurs prix sur la scène internationale, dont le Prix de Stockholm pour l'avancement de la criminologie, le prix Joan McCord de la Société américaine de criminologie et le prix Laufer de l'Académie des sciences morales et politiques de France. Il a également

reçu la Médaille Innis-Gérin (Sciences sociales) de la Société Royale du Canada et deux des Prix du Québec: Innovation sociale (prix Marie-Andrée Bertrand) et Sciences sociales (prix Léon Gérin).

Cette conférence sera donnée à distance en utilisant le logiciel ZOOM. Elle débutera à 14h. Vous recevrez les détails par courriel quelques jours avant la conférence.

*Hugues Beauregard,
responsable des conférences*